

pu se rendre à Saint-Denis pour la célébration de cette belle fête par raison de maladie.

Cette journée de jeudi a vraiment été une fête du sacerdoce; fête imposante et dont le souvenir restera longtemps dans la mémoire de ceux qui ont eu le bonheur d'y assister.

Le digne pasteur de Saint-Denis, M. l'abbé Brochu, avait convié tous les prêtres, enfants de la paroisse, à se rendre à cette célébration. Ils sont déjà au nombre de quinze. Quinze prêtres! quinze apôtres! dont le zèle, les vertus et les talents sont consacrés au service des âmes et à la gloire de l'Eglise. Quel honneur pour Saint-Denis, jeune paroisse qui compte à peine un demi-siècle d'existence.

De ces quinze prêtres, six avaient pu se rendre à l'appel de M. le curé de Saint-Denis. C'étaient MM. les abbés H. Gagnon, curé de Sainte-Claire; J. Desjardins, curé de Sainte-Louise; S. Garon, curé de Saint-Sébastien; M. Hudon, curé de Berthier; B. Dionne, vicaire au Cap-Santé; A. Michaud, vicaire au Cap St-Ignace. Un bon nombre de membres du clergé voisin étaient présents: MM. les abbés Hébert, V. G., curé de Kamouraska; Blouin, curé de Sainte-Hélène; Demers, curé de Saint-Philippe; Moreau, curé de Mont-Carmel; Dion, curé de la Rivière-Ouelle; Dionne et Lessard du collège de Sainte-Anne; Vaillancourt, vicaire de Saint-Paschal; Belleau, vicaire de Kamouraska.

M. l'abbé H. Gagnon a chanté une messe solennelle, assisté de MM. les abbés B. Dionne et A. Michaud, comme diacre et sous-diacre. L'église était magnifiquement décorée. M. l'abbé E. Dionne présidait à l'orgue, M. l'abbé Lessard dirigeait le chœur et rendit plusieurs *solâ* avec le talent qu'on lui connaît.

Il y eut un éloquent sermon de circonstance, qui émut l'auditoire jusqu'aux larmes. Après la messe, on transporta le Saint-Sacrement dans la sacristie, et le maire de la paroisse, M. J. B. Garon, présenta une adresse à M. l'abbé Gagnon et à ses confrères de Saint-Denis. M. Gagnon répondit en termes très appropriés.

Nous donnons ici l'adresse :

Révérands Messieurs,

Les paroissiens de Saint-Denis désirent profiter de la fête touchante qui nous réunit aujourd'hui, pour vous remercier d'être accourus au généreux appel de notre vénéré Pasteur, et pour vous faire part des sentiments de légitime fierté et d'allégresse qu'éprouvent leurs cœurs.

Au pied de ce même autel et dans ce même sanctuaire, il y a vingt-cinq ans, d'eux d'entre vous consacrèrent au Seigneur les prémices d'une vie de dévouement. Tous deux ont rempli dignement les promesses faites à Dieu, et leur pieux exemple a été suivi depuis par vous tous, Messieurs, qui partagez et qui continuez noblement la sainte carrière que ces devanciers vous ont tracée.

La paroisse de Saint-Denis est heureuse et fière d'avoir été le bercail de tant d'apôtres du Bien, de zélés prêtres de la Vraie Religion. Elle s'unit à vous tous ses enfants, pour offrir des actions de grâces au Souverain Dispensateur, et elle Lui demande pour chacun de vous ses dons les plus précieux.

La Providence vous appelle à des postes dont quelques-uns sont fort éloignés, mais il n'est pas de séparation pour l'attachement, et notre souvenir affectueux suivra toujours avec intérêt vos labeurs dans les diverses missions qui vous seront confiées; en retour, veuillez penser dans vos prières à vos anciens concitoyens qui s'honoront de ce que vous avez été choisis parmi eux pour être les élus du Seigneur.

La cérémonie religieuse se termina par le chant du *Te Deum*. Un grand dîner réunit au presbytère

tous les confrères présents et quelques citoyens de la paroisse. L'éloge de la cordiale hospitalité de M. l'abbé Brochu serait superflu.

Cette belle fête laissera un agréable souvenir aux paroissiens de Saint-Denis, qui en garderont à leur pasteur une vive reconnaissance.

#### Grande exhibition agricole et industrielle à Sherbrooke.

— Nous venons de recevoir le programme officiel à l'égard de la grande exhibition agricole et industrielle qui doit avoir lieu à Sherbrooke, les 6e, 7e et 8e jours d'octobre courant, sous le patronage et la direction de la Société d'agriculture des Cantons de l'Est.

Nous lisons sur le couvert de ce programme: "Open to the world," c'est-à-dire que tous les agriculteurs et les industriels du monde entier sont invités à prendre part à ce concours: ce qui donne la mesure de l'esprit d'entreprise de cette association qui compte comme membres les principaux agronomes anglais des Cantons de l'Est.

Ce que nous ne pouvons cependant manquer de leur reprocher, c'est de ne pas avoir annoncé ce concours dans les journaux d'agriculture canadiens-français de notre Province. Un journal publié même à Sherbrooke, le *Progrès de l'Est*, trouve à redire que l'on n'ait pas annoncé dans ce journal canadien-français publié même dans la ville de Sherbrooke.

Voici ce que le rédacteur du *Progrès de l'Est*, dit à ce sujet: "A propos de l'exposition qui doit avoir lieu à Sherbrooke, le comité exécutif s'est montré fort indifférent à l'égard des annonces françaises. Son aimable secrétaire a bien reconnu l'à-propos d'annoncer dans les deux langues, mais c'était forcer la note que de prier les journaux français de le faire gratuitement après avoir donné tout le patronage aux gazettes et imprimeries anglaises! Il est des bornes que la bienveillance ne saurait dépasser."

Nous avons nous-même demandé à publier cette annonce et l'on n'a pas même répondu à notre lettre. Voudrait-on aussi, à l'égard de l'importante question agricole, faire bande à part? est-ce que les Canadiens-français seraient de trop dans le travail à cette grande œuvre patriotique: promouvoir le progrès agricole par tous les moyens possibles et avec le concours de tous ceux qui ont véritablement à cœur le progrès de notre pays.

Quoiqu'il en soit, nous invitons nos lecteurs à visiter cette exhibition que l'on semble vouloir rendre très intéressante.

On informe que des arrangements ont été conclus avec les directeurs des compagnies de chemins de fer: le Québec central, l'International, le Central Vermont et le Passumpsic, pour le transport des voyageurs à moitié prix et des effets gratuitement en vue de l'exhibition de Sherbrooke. Nous espérons qu'avis en sera donné à temps pour que ceux qui désirent se rendre à cette exhibition n'aient pas à profiter de ces avantages que juste au temps de sa fermeture.

Son Honneur le lieutenant-gouverneur de la Province de Québec fera l'ouverture de cette exhibition.

Le secrétaire de la Société d'agriculture des Cantons de l'Est a reçu de Son Honneur, l'honorable M. Masson, deux médailles, l'une en or et l'autre en